

El “Concurso de Transmisión 1926-1927” en IberRadio 2016

Isidoro Ruiz-Ramos, EA4DO
Archivo Histórico EA4DO
[facebook.com/archivohistoricoea4do/](https://www.facebook.com/archivohistoricoea4do/)
ea4do@ure.es



Esta nueva edición de IberRadio ha vuelto a recoger la presencia de la más vieja Historia de la radioafición en España con la participación del Archivo Histórico EA4DO desde el stand del Consejo Territorial de la Comunidad Autónoma de Madrid, de la URE.

Ante la gran expectación que había por acudir a la II Feria de las Radiocomunicaciones –celebrada por primera vez en Ávila–, previamente a su apertura se formó una larga cola a las puertas del Centro de Exposiciones y Congresos Lienzo Norte, comparable a la de compra de entradas para un evento deportivo de extraordinaria importancia.

Tras ser inaugurado IberRadio por el alcalde de Ávila, José Luis Rivas, numerosos visitantes se acercaron a los distintos stands agrupándose frente a algunos de ellos, inclusive el del Archivo Histórico EA4DO.

Coincidiendo la muestra en esta ocasión con la convocatoria del 90 aniversario del “Concurso de Transmisión” organizado en 1926 por la Asociación de Españoles Aficionados a la Radiotécnica, E.A.R., se ha querido mostrar a los interesados en nuestra Historia como se desarrolló aquella primera competición intercontinental que comenzó el 1º de octubre de 1926 y finalizó el 30 de junio de 1927.

Las curiosas bases del concurso que trató de unir radiotelegráficamente España con los países americanos hispano hablantes y también con Filipinas, quedaron expuestas a gran formato en el stand y fueron recogidas por numerosas cámaras fotográficas de los asistentes.

Aquel primer concurso español se adelantó dos años al que anunció la A.R.R.L. como The 1928 International Relay Party tras haber enviado un cuestionario a numerosos miembros. Sus bases quedaron recogidas en el QST de diciembre de 1927 como Announcement of Another International Test – World-Wide competition [...], y al convertirse en un clásico desde entonces, muchos aficionados de todo el mundo hemos participado anualmente durante los fines de semana señalados en los meses de febrero y marzo.

Debido a la relevancia histórica de la competición internacional española que se celebró durante varios años consecutivos, considero importante en este 90 aniversario



Cola formada a primera hora bajo las murallas de Ávila para recorrer IberRadio 2016



José Luis Rivas, alcalde de Ávila, junto al presidente de la URE, escuchando los comentarios sobre la actividad del Archivo Histórico EA4DO



Interés de algunos asistentes por las bases del “Concurso de Transmisión 1926-1927”



Stand del Archivo Histórico EA4DO con la presentación del “90 aniversario del Concurso de Transmisión”

rio que se haga un estudio por parte de la URE con la finalidad de llegar a crear un concurso con mismo nombre. Ello proyectaría al resto del mundo la importancia de la radioafición española en sus comienzos cuando aún no existían asociaciones de radioaficionados en gran número de países de los cinco continentes.

Los interesados en conservar la foto que nos hicimos durante los dos días de IberRadio en la representación del Archivo Histórico EA4DO, pueden descargarla directamente de los álbumes creados el 20 y 22 de septiembre en Facebook: <https://www.facebook.com/archivohistoricoea4do> •